

教育目標

自主
他敬 自愛
創造

内野中だより

内野中ブログ
QRコード



新潟市立内野中学校だより 令和7年1月23日(木)発行 第10号 新潟市西区内野西1-10-1 電話 025-262-3161
生徒数 1年生288名 2年生255名 3年生255名 計798名(1月17日現在)

令和7年1月8日(水) 新春全校朝会 校長講話より

ABCDの原則

校長 佐藤 靖子

新年明けましておめでとうございます。新春全校朝会は、昨年からさらにバージョンアップをして、4人の教員による箏曲合奏「さくら さくら」で内野中新年の幕開けをさせていただきました。演奏者は、佐藤と音楽担当の松山綾子教諭、桑野絵梨奈教諭、そして、私と同じ高校の箏曲部後輩ということが判明した新採用の安田夕莉教諭です。3年生も音楽の時間に「さくら さくら」を練習中でしたので3年生に引けを取らぬよう、合奏演奏に挑戦しました。また、内野西2丁目「いつ茂」様にて、和室で金屏風を立て、赤い毛氈をひき、新春らしい演出を醸しだし、YouTube 事前収録をさせていただきました。演奏の様子は、右のQRコードでご覧いただけます。「いつ茂」様、ご協力誠にありがとうございました。



さて、今年、巳年。ヘビが脱皮するように、「新しい自分に生まれ変わる」「幸せな未来をつかむ」という意味があるそうです。どのように新しい自分に生まれ変われるでしょうか? 「一年の計は元旦にあり」ということわざがあります。物事は始めが肝要、元旦に明確な目標と計画を立てて過ごすと、目標に近づけるという意味です。

では、「ABCDの原則」はご存じでしょうか? **A**「当たり前のこと」 **B**「ばかにせず」 **C**「ちゃんとやれる人こそ」 **D**「できる人」 自分にとっての当たり前と他者の当たり前の価値観は異なるかもしれません。ですけれども、学校の集団生活の中で、様々な当たり前が存在しています。「時間を守る当たり前」「自ら挨拶をする当たり前」「清掃をきれいになるまで一生懸命に行う当たり前」「困っている人に親切にする当たり前」等々、たくさんあります。この当たり前を重ねていくと、信頼される人になります。

さて、ある二つの家族のお話です。⑦家は、いつも家族が言い争いをして、いさかいが絶えませんでした。⑧家は、いつも笑い声の絶えない明るく楽しそうな家庭でした。ある時、⑦家の人が、⑧家の人に尋ねました。「あなたの家はいつも楽しそうに暮らしているが、一体どうすればそんなに仲良くできるのですか?」⑧家の方は答えました。「私の家は、みんな悪者ばかりなのです。あなたの家はきっと善者ばかりなのでしょう?」すると、⑦家の方は、どういう意味か分からないので、「それは、どういうことですか?」と質問をしました。⑧家の方は、説明をしました。「例えばお茶を飲んでその茶碗を床の上に置いたとします。それを誰かが足に引っかけて、入っていたお茶が床にこぼれたとします。あなたの家では、どういうことになりますか?」⑦家の方は「茶碗を置いた人は、自分は悪くないと思うし、足に引っかけた人も、床にお茶碗があると思わないです。だから、それぞれ『自分は悪くない』と言いますね。」と答えました。⑧家の方は、「そうですね。ですけれど、私の家では、足に茶碗を引っかけた人は、すぐに雑巾を取りに行き、『私がうかつで悪かった』と言って、謝ります。茶碗を床に置いた人も、『いや、私がそんな所に置いておく方が悪かった』と詫言、同じく雑巾を取りに行きます。だから、うちの家族は、悪者ばかりなんですよ。」と笑いながら話されました。



このお話は、「思いやりというのは、自分が悪者になることだ」ということを教えてくれています。自分は悪くない、相手が悪いと言い張れば、仲はどんどん悪くなり、修復が不可能になっていきます。

自分が原因で起きてしまった物事を謙虚に捉えてみるのが肝要です。自分の「当たり前の基準」を見直して、新しい自分へ脱皮をして参りましょう。

地域の方からたくさんのベルマークのご寄付をいただきました

～地域の皆様に感謝を込めて～



12月20日、地域の方からたくさんのベルマークをご寄付いただきました。そのベルマークはノートに種別ごとにきれいに整理されており、一枚一枚を丁寧に集めてくださった温かい心が伝わるものでした。お名前を伺ったところ「匿名で」とのことでしたが、学校を支えたいという思いを行動に移してくださる方がいらっしゃることに感動しています。

地域と学校がともに歩むこのつながりをこれからも大切にし、生徒たちがより良い環境で学べるよう、私たちも努力を続けます。改めて、この度のご支援に心より感謝申し上げます。

ボランティア委員会担当職員 桑野 絵梨奈

地域の方のご協力に心から感謝しております。いただいたベルマークは、生徒たちの学校生活を支えるために活用させていただきます。このご厚意を無駄にせず、いただいたベルマークを今後どのように活用するか、ボランティア委員で検討してまいります。生徒たちにも、このような温かい支えがあることをしっかり伝えていきたいと思っております。



1～3月の主な予定



1月		2月		3月	
17日	専門委員会	3日	PM3 年生三者面談	3日	3 年生を送る会
20日	生徒総会	4日	私立入試 PM3 年生三者面談	4日	卒業式
21日	私立入試	5日	私立入試 PM3 年生三者面談	5日	公立一般選抜本検査(学力)
22日	私立入試	6日	PM3 年生三者面談	6日	公立一般選抜本検査 (学校独自)
27日	後期期末テスト1日目 (3年生)	10日	公立特色化選抜 県立特支高等部合格発表	10日	公立一般選抜追検査(学力)
28日	後期期末テスト2日目 (3年生)	12日	私立入試 後期期末テスト1日目 (1・2年生)	11日	公立一般選抜追検査 (学校独自)
30日	私立入試 新入生保護者説明会	13日	後期期末テスト2日目 (1・2年生)	13日	公立合格発表
31日	私立入試 県立特支高等部選考日	18日	専門委員会	19日	後期終業式

新しい年が始まり、1月から3月にかけてたくさんの行事や大切な予定があります。3年生は入試や卒業式に向けて、1・2年生は学年の締めくくりとして忙しい時期ですが、ひとつずつ大切に取り組んでいきましょう。

